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学校だより  

令和７年３月２４日 

(校長 平田 裕) 

 

 本日，修了式を行い，令和６年度が終わりました。（正確に言うと３月３１日までは令和

６年度ですが，明日から子どもたちは春休みに入って学校には来ませんから，実質的に今

日が最後の日です。）大きな事故もなく，この日を迎えられたことをうれしく思っています。 

この１年間，保護者の皆様，地域の皆様には，郷田小学校の教育活動へのご支援や郷田

っ子の見守りなどで大変お世話になりました。多くのご理解・ご支援・ご協力に対しまし

て，厚く御礼申しあげます。ありがとうございました。  

 さて，皆様ご存じのように，郷田小学校は令和７年度に開校１５０周年を迎えます。大

きな節目の年になります。少しずつではありますが，記念事業に向けた取組が始まってい

ます。ご協力をお願いすることもあろうかと思いますが，どうぞよろしくお願いします。  

 

郷田小学校のできごと あれこれ 

○ ２月２８日にホーランエー・祇園太鼓の引継ぎ式を行いました。はじめに４～６年生

の最後の演奏・演技，その後３～５年生の新メンバーでの演奏・演技です。伝統はこう

やって引き継がれていくのです。  

 

○ ３月５日にお世話になった地域の皆様に感謝の気持ちを伝える会をしました。登下校

を見守ってくださった方，草刈りなどの環境整備をしてくださった方，田植え囃子・ホ

ーランエー，みそづくりなどを教えてくださった方，スクールバスの運転手さんなどに

来ていただき，短い時間ですが，６年生が代表してお礼を述べ，感謝しました。  

 

○ ３月１４日は卒業を控えた６年生のバイキング給食がありました。いつもは，みんな

が同じメニューの給食をいただいていますが，この日は栄養バランスも考えながら自分

で選んだメニューをいただきます。給食センターの調理員さんは準備が大変だったと思

います。感謝しながら，おいしくいただきました。  

 

○ ３月１９日は卒業証書授与式。１２名の卒業生が卒業証書を胸に，郷田小学校を巣立

っていきました。卒業生・在校生の呼びかけや歌，卒業生にとって小学校で歌う最後の

校歌。 

４月からは中学校生活が始まります。新生活

の準備はできているでしょうか。物の準備だけ

でなく，心の準備も。  

ご卒業おめでとうございます。充実した中学

校生活を，そしてその先にある幸せを心から願

っています。  

 



お世話になりました  

 私事ですが，令和７年３月３１日をもって，郷田小学校の校長の職を退くことになりま

した。郷田小学校では，教諭として３年，校長として３年，あわせて６年間勤務しました。

私にとって大変思い出深い学校です。１５０周年を前に退くことになり，申し訳ない気持

ちもありますが，この職では仕方のないことでもあります。  

 私は小学校の先生として４０年間勤めてきました。この間，学級担任を２４年，担任の

ない専科教員を１年（この年は２人の新規採用教員の初任者研修を担当しました）。教頭を

８年，校長を１０年，養護教諭を２年，事務職員を１年しました。計算が合わないと思わ

れるかもしれませんが，教頭と担任の兼務，さらに養護教諭が加わり，教頭最後の年には

事務職員の仕事も兼ねました。このときは，教頭，担任，養護教諭，事務職員の４つの職

を兼ねていたことになります（給料は１人分しか出ませんでしたが……）。しかしそのおか

げで，おそらく多くの先生方にはないであろうという経験があります。  

 それは，小学校の全ての学年の担任を複数回したことです，複式学級を含むと，１年生

を３回，２年生を２回，３年生を７回，４年生を３回，５年生を７回，そして６年生を８

回担任しました。残念ながら，特別支援学級の担任はできませんでしたが，市の就学支援

委員として特別支援教育について学ぶ機会も得ることができました。  

 その中でも最も印象的なのは，平成１６年度，郷田小学校１年目の年です。このとき初

めて１年生の担任をしました。それまでの数年間は高学年の担任が多く，子どもたちにも

ある程度厳しく指導することが続いていました。３月末に郷田小学校へあいさつに行った

とき，校長先生から「１年生の担任をしてもらうから」の一言。あっという間に入学式の

日を迎え，気がついたら式場の入り口で新入生の列の先頭に立っていました。背が高い私

が後ろを振り向くと，クラスでいちばん小さな女の子。頭のてっぺんが私のベルトの位置

に届かないくらい。入場の前，「さあ，しっかりついてくるんですよ」と自分でもびっくり

するくらいの猫なで声で話しかけていました。それ以来，子どもたちへの接し方がとても

優しくなった，教師としてのターニングポイントです。  

 その後，郷田小学校では５・６年生と持ち上がりで担任をしました。その子たちが６年

生の時には，星高山の万葉の銅像の除幕式に衣装を着けて出演したり，西部浄化センター

の通水式に参加したりしました。全国高校文化祭のプレ大会に未来の高校生として招かれ，

浜田の石央文化ホールで祇園太鼓・ホーランエーを披露しました。江の川の上流の子と下

流の子の交流ということで，みんなで広島県三次市まで行ったこともありました。  

 ３年前に津宮小学校で定年退職しましたが，その最後の年の初夏に突然県のルールが変

わり，それまで退職後の校長の再任用は教諭としてのみと限定されていたのが，校長とし

ての再任用もありとなりました。あわててエントリーシートを送り，書面審査，県の学校

企画課長の面接を経て校長としての再任用が決まりました。そして，その赴任先が思い出

深い郷田小学校と分かったとき，とても幸せを感じました。  

 ４月からはしばらくはのんびりしようと思っていましたが，お声がけをいただき，毎日

違う小学校に通って，新規採用の若い先生たちと共に学ぶことにしました。新たな挑戦で

す。愛犬の白い犬「花ちゃん」に，「父さん，お仕事に行ってくるけえねえ。お仕事に行か

んと，まんまが食べられんようになるんよ。じゃあね」と言って家を出る日が続きます。  

 大変お世話になりました。とても楽しい３年間でした。みなさん，お元気で。  


